
星動「天府之國」拓人脈學國情

未補價屋出租 最快9月試行

特首：施政將傾聽更多女性聲音
指回歸後巾幗地位升 續努力改善港女入職狀況
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香港科技大學一年級的張栲蓓，是第

一次到訪成都。「我很期待接下來一個
月的旅程。」
張栲蓓說，除了國寶大熊貓、麻辣川
菜和蜀漢文化外，她對成都的印象還有

科技、商貿、金融領域的蓬勃發展。「我參加這次實
習最大的原因，就是深入了解一下成都市場是如何優
化他們的發展。透過在企業中實習，我除了能夠學習
他們的日常運作，還可以觀察他們如何配合國家建設
去尋求商機。」
張栲蓓表示，實習是大學生的一門必修課，這是她

第一次到內地實習，相信會跟以往在香港的實習經驗
不同。「成都正處於創新的階段，可能會有新的商業
模式，或者是新的商業機會。我期待能夠從這些變化
中培養自己的適應能力，也希望可以受到啟發，把課
堂上的商業知識，轉化為實戰的經驗。」
除了對日常工作有所期待外，張栲蓓對周末的團體

活動也感到非常興奮，「除了看到夢寐以求的呆萌熊
貓，還有與青年創業家交流，希望這個夏天能譜出一
段美好的青春回憶。」她希望自己和各位實習生能通
過此次實習，多多了解內地社會生活、企業特色，為
自己的未來多積攢見識、增廣見聞，好好裝備自己、
充實自己。 ■香港文匯報記者 向芸 成都報道

港青「蓉漂」鼓勵同學來川創業
 &

■2019「星動成都‧未來之星—香港大學生暑期內地實習計劃」在成都啟動。 香港文匯報記者向芸 攝
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「我第一次來成都是8年
前，今天我想通過 6個階
段、4個關鍵詞，跟大家分
享在四川的經歷。」啟動儀

式上，四川高校香港學生聯合會榮譽主
席、川港青年創新創業社區首席運營官
肖羲清向同學們講述了在四川的發展故
事。
2011年肖羲清參加香港高中生「同行

萬里」內地交流團，來到成都後發現和想
像中的很不一樣。兩年後他選擇來四川大
學唸行政管理專業，大三時成立了四川高
校香港學生聯合會，希望能為在四川讀
書的香港同學做一些力所能及的事。
「2017年畢業時，面臨人生方向的選

擇，我決定留在成都創業。」肖羲清表
示，目前他一方面在運營川港青年創新
創業社區，協助香港青年在成都創業，
另一方面也在做一些文創方面的創業，

「真正成為了『蓉漂』」。

機遇合作樓價三美作總結
回顧在四川的生活，肖羲清用「機

遇」「合作」「樓價」「三美」來進行
總結。「四川充滿了機遇，《福布斯》
雜誌2010年曾預測成都是世界上未來10
年發展最快的城市之一，生活工作在這
裡能非常明顯感覺到這句話的內涵所
在。」肖羲清特別提及本月26日揭牌的
「蓉港人才合作示範區」等，認為這一
平台將為川港青年交流以及香港青年來
川創業提供更多契機。
肖羲清鼓勵香港青年走出來尋找發展

機會，「此時此刻的四川對年輕人來說
有非常多的機會，希望同學們在一個月
的實習後，能更了解四川，非常期待未
來有更多同學來四川就業創業。」

■香港文匯報記者 向芸 成都報道

2019 「星
動成都．未
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港大學生暑
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計劃」昨日在成都啟動。來自香港科技大學、
香港中文大學、香港城市大學、香港理工大學
等14所香港專上院校的27名大學生，將在15家
企業開展為期一個月的實習。今年未來之星
「星動成都」實習團是第一次在成都開展活
動，旨在幫助香港的大學生透過實習，領略
「天府之國」的歷史文化、現代化及可持續發
展，並了解內地行業特點和企業環境，在積累
工作經驗和拓寬人際網絡的同時，更進一步了
解國情。
共青團四川省委統戰聯絡部部長、省青聯秘書
長張義在啟動儀式上表示，成都是一個多元化的
城市，有厚重的歷史、燦爛的人文、優美的自然
風光、現代化國際化的發展以及開放包容的品
格。「一個月的時間既長也短，大家作為優秀的
大學生，一定會在實習崗位上有所提升，也希望
大家在成都實習期間，到成都的大街小巷走一
走、看一看，更深入地了解成都。」

珍惜機會 多聽多觀察
香港大公文匯傳媒集團青少年交流中心主任兼
未來之星同學會專職副主席李華敏表示，成都是
內地創新創業最火熱的地區之一。憑借蓉港兩地
深厚的民眾情誼和高層共識，成都正在吸引着越
來越多的香港青年和企業家來此創業、工作和生
活。希望同學們珍惜寶貴的實習機會，在工作中
多聽多看多觀察，認識更多的內地青年夥伴，同
時，深入了解和體驗內地的企業文化、歷史文化
和風土民情，以更大的格局、更寬廣的視野，來
樹立自己的人生觀、價值觀。
啟動儀式上，企業代表分別分享了自己的成
長經歷，以及對同學們的實習期許。
四川省大學生創新創業中心副主任劉維曾在
讀書時與同學一起觀看了香港回歸的現場直
播，對香港很有感情。他希望同學們在成都實
習期間，一方面做好實習工作，多與當地創業
青年交流，另一方面多去看去聽去交流，真正

通過自己的眼睛、耳朵和心去了解內地。
「我曾在新加坡和香港求學，在往返三地的

時候，感受到了很多變化。」成都天立學校課
程研究院院長肖昀芸從航班班次、通訊渠道、
支付方式、交流語言等方面，分享了她在成
都、香港、新加坡三地的求學、工作、生活感
受。「時代高速發展，邊界日漸弱化，群體互
動頻繁，交流是我們互相學習、促進、發展和
共同進步的絕佳手段。」
「恰同學少年，風華正茂。」成都億盟恒信

科技有限公司董事長助理冷靜怡說，實習是專
業的歷練、工作的基石、踏入社會的初體驗，
希望同學們在這一個月的時間努力實踐，拓展
自身發展的可能性。相信通過此次實習，同學
們能對成都、四川和內地的了解會更加充分，
川港青年的情誼會更加深厚。
此次「星動成都．未來之星—香港大學生暑

期內地實習計劃」得到香港特區政府資助，以
及年度資助機構同心俱樂部和莊紫祥慈善基金
會的鼎力支持，同時也得到四川省青年聯合
會、香港大公文匯傳媒集團等機構的緊密協
助。 ■香港文匯報記者 向芸 成都報道

香港文匯報訊（記者 文森）由香港各界婦女聯合協進會主辦，金紫荊

女企業家協會協辦的「巾幗建新力論壇」昨日在港舉行，約400名女性領

袖從世界各地來港與會。香港特區行政長官林鄭月娥，中聯辦副主任仇鴻

等出席開幕禮並致辭。林鄭月娥指香港特區成立以來的22年中，香港女

性地位取得進步，她表示會在未來施政中傾聽更多女性聲音，推動平權進

步，並呼籲婦女團體就新一份施政報告提供意見。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）房
協去年推行「未補價資助出售房屋出
租計劃」，惟反應一直欠理想，至今
仍未出現首宗成功出租個案。政府出
招救亡，除放寬限制容許業主把單位
整個出租外，又提出將房委會未補價
的居屋及租置公屋單位亦涵蓋在計劃
之內。房委會資助房屋小組委員會昨
日開會通過有關建議，將最快於今年
9月以試行形式加入，令合資格參加
計劃的單位數量增加35萬伙至近42
萬伙。
不過，小組拒絕為計劃設立租金限

制，有委員坦言擔心基層家庭未必負
擔得起巿值租金。
資助房屋小組委員會主席黃遠輝會

後解釋，較難為計劃設租金限制，因
一旦租金方面有較嚴格限制，業主參
與計劃的意願會下降，令單位供應減
少。他又向有意參加計劃的業主呼
籲，計劃有限制租戶對象，主要是基
層如已輪候至少3年的公屋一般申請
者，或已輪候至少6年的配額及計分
制下的非長者一人申請者；冀業主擁
抱初心，將單位以稍為低於市價出
租，紓緩基層壓力。
黃遠輝續說，分租計劃會放寬容

許把房協及房委會資助出售項目的
整個單位出租，惟會嚴格限制業主

出租單位的租戶數目，其中無分間
房或一房單位，只限租予一個租戶
家庭；兩房或以上單位，則只可限
租予兩個租戶家庭，以防出現「劏
房化」現象。

柯創盛憂基層未能負擔
民建聯立法會房屋事務委員會主

席柯創盛表示，歡迎房委會的決
定，但他坦言基層家庭未必付得起
巿值租金，希望當局即使不設租金
限制，起碼會提出租金指引，並為
參與計劃的租戶提供租津，力求在
吸引業主放租與租戶負擔能力之間
達至平衡。
房協則回應稱，期望今年第四季

推出優化版計劃，詳情將稍後公
佈。房協亦將邀請香港社會服務聯
會合作，協助業主及租戶配對，形
式與「社區共享房屋」計劃類似；
亦會建立一個網上放盤平台，為持
有合資格證明書的業主及租戶提供
資訊。
另外，公屋聯會昨日在會前到何文

田房署總部請願，要求增加過渡房屋
措施及加大力度興建公屋，並向黃遠
輝遞交請願信。身兼聯會總幹事及房
委會委員的招國偉表示，預料2023
年的公屋供應量將跌至約1.3萬個單
位，當中更包括3,000個綠置居單
位，擔心公屋供應出現斷崖，期望房
委會盡快追回供應量。

■林鄭月娥 ■仇鴻

■■約約400400名女性領袖從世界各地來港名女性領袖從世界各地來港，，出席巾幗建新力論壇出席巾幗建新力論壇。。

■政府放寬限制容許業主把單位整個出租。

林鄭月娥肯定香港女性地位在過去22年
中有長足進步，並列舉詳細數字證明

女性地位的提升。1921年，香港迎來首個
女大學生；而今日，香港54%的大學生都是
女性，而往往以男學生為主的工程類學系也
有越來越多女性修讀。在上一個學年為例，
超過一半的醫科生都是女生；而20年前，
女醫學生佔比僅為37%。現時香港，近半數
會計和律師都由女性擔任。
她表示，在過去20年中，香港的女性管理層
人員亦有所增長，從20%升至35%。另外，現
時三分一的香港公務員管理層也是女性，這

個比率比20年前的15%有了顯著增加。

港女參與工作比率僅51%
對於香港女權面對的不足，林鄭月娥亦有

提及。她指，香港女性參與工作比率僅為
51%，遠低於男性的68.5%比率。在內地，
有61%女性參與工作，新加坡亦有六成女
性工作者，代表香港在這方面仍任重道
遠。她表示，自己作為首位香港女性特
首，對於女性職場現狀十分了然，亦會同
勞工及褔利局局長羅致光一起努力，改善
女性入職狀況。

她指出，今屆政府將創造對女性友好的就
職環境擺在重要位置，在政策上，強化對家
庭、兒童及長者的支持，例如提倡支援母乳
哺育的工作環境和保障僱員家庭需求的準
則。她說，去年10月公佈的施政報告中，
有一系列支援女性的政策，包括將產假由10
周延長至14周，政府打算在今年內將此政
策提交立法會。
她並指，政府同時努力在法定機構和諮詢
委員會中擴充女性數額，希望在制定政策時
能有更多女性聲音作為參考。在商業上，政

府積極推動上市公司任命更多女性董事，查
史美倫就在去年被選為香港交易所首位女性
主席。
林鄭月娥表示自己非常關注女性權益，現

時新一份施政報告的準備工作已經開始，她
將聆聽更多關於性別平等工作的意見建議，
推動香港平權事務取得更大進展。

仇鴻：「一國兩制」獲國際認可
仇鴻致辭時表示，今年是香港回歸祖國

22周年。在過去22年，「一國兩制」的成

功實踐獲國際社會認可，香港作為國際貿易
及航運中心的角色得到鞏固，經濟多年來不
斷實現增長，香港市民比以往任何時候都享
有更高的自由和民主。
她又讚揚林鄭月娥作為香港首位女特首，

做事高效堅決且勤奮，對香港有承擔有愛
心，受到社會各界的讚賞，是大家的驕傲。
對於香港近期發生的暴力衝擊事件，仇鴻

強調，中聯辦強烈反對任何暴力，並全力支
持香港特區行政長官依法施政，堅決支持香
港警方執法，捍衛社會安寧和穩定。


